

# Helada en Brasil con signos de cataclismo

Londrina, Brasil, agosto 16. (UPI). Los productores brasileños de café, afectados por el tiempo frío, observan ansiosamente los primeros signos similares al cataclismo que destruyera el 75 por ciento de los cafetos y elevara bruscamente el año pasado los precios del producto al consumidor.

"El cielo está claro y eso es sintoma de helada", dijo una fuente en Londrina, un centro productor de café del Estado de Paraná. "Pero tendremos que ver qué pasa los dos próximos días para saber a qué atenernos."

La última ola invernal barrió a Brasil durante el fin de semana, llevando nevizas

al estado sureño de Rio Grande Do Sul, y bajas temperaturas y lluvias hasta el norte tropical de Rio de Janeiro.

La helada afectó el lunes a la mañana al Estado de Paraná, el corazón de la actividad cafetera de Brasil, que llega a 2.000 millones de dólares por año, con muchos centros cafetaleros registrando temperaturas debajo de cero centígrados.

El lunes y ayer los productores informaron daños en los brotes y hojas quemadas por las heladas debido a los fríos vientos, pero dijeron que el suelo se había congelado sólo en las zonas bajas y levemente, en forma insuficiente para producir la "helada".

— Pasa a la Página 21 —

## Extirpan 57 piedras del estómago de un perro en Copenhague

Copenhague, agosto 16 (UPI). — Quizá el perro ovejero Lester deba cambiarse el nombre por el de Pedrero.

— Pasa a la página 32 —

## Arzobispos rechazan imagen del "Cristo Revolucionario"

Ciudad de México, agosto 16. (DPA). El cardenal italiano Sebastián Baggio, mencionado como uno de los más firmes candidatos para suceder a Paulo Sexto, y tres arzobispos latinoamericanos rechazaron la imagen del "Cristo Revolucionario" que suelen presentar algunos sectores católicos del continente, avivando la polémica que enfrenta a conservadores y progresistas en vísperas de la tercera asamblea del episcopado latinoamericano (CELAM).

Pretender mostrar a Cristo sólo como un héroe, como un luchado:

o como un político, es una "heresia moderna", dijo el cardenal Baggio en una encuesta realizada por el boletín "Documentación e

— Pasa a la página 32 —

## Quiebra industria azucarera peruana por baja producción

Lima, agosto 16. (DPA). La industria azucarera del Perú, una de las más importantes del continente, se encuentra arruinada como consecuencia de la baja producción, disminución de la productividad, deudas excesivas en soles y en dólares y exceso de personal. La información sobre la crisis de esta industria, que fue fuente saneada de divisas del Perú, la proporción hoy el semanario "El Tiempo".

Según esta fuente las deudas acumuladas de las cooperativas azucareras llegan a 4.000 millones de soles (un dólar igual a 165 soles).

Se ha producido la desaparición de la totalidad del patrimonio de las cooperativas.

Por otro lado, el gobierno adeuda a las cooperativas alrededor de 6.000 millones de soles por concepto de impuestos reembolsables.

Este dinero debió ser devuelto y no se logró esta devolución.

El endeudamiento en dólares, a corto plazo, es también enorme y creciente lo que acelera la crisis pues como la moneda peruana se devaluó aceleradamente en los últimos tiempos en un símbolo, en una mera causa social. Interpretarlo como un revolucionario en el sentido que se le da al término, sería sencillamente una tergiversación".



AP. Radiototo para LA PRENSA GRAFICA.

REGRESA A TIERRA. Cayo Hueso, Fla., agosto 16. (AP). Resguardada en una manta, la nadadora Diana Nyad regresa a tierra, en una lancha de motor confortada por amigos. Abandonó la empresa de cruzar a nado desde Cuba hacia Florida, derrotada por el mar.

## Gobierno amenaza a Cámara de Comercio de Nicaragua

Managua, agosto 16. (AP). El gobierno amenazó hoy con intervenir los negocios afiliados a la Cámara de Comercio, si no pagan los nuevos impuestos aprobados por el Poder Legislativo. Mientras tanto, los obreros de la construcción empezaron a unirse al paro decretado por trabajadores hospitalarios que llevan 26 días en huelga. El Poder Legislativo aprobó la semana pasada una serie de impuestos sobre ventas, que fueron rechazadas por las organizaciones empresariales, aduciendo que esa medida perjudicaría enormemente a las clases populares.

La Cámara de Comercio de Nicaragua recomendó hoy a todos sus afiliados que no deben pagar ni cobrar los impuestos sobre ventas aprobados por el Poder Legislativo. La recomendación fue difundida en un comunicado.



RENUNCIO. Cayo Hueso, Fla., agosto 16. (AP). Diana Nyad, nadadora paratenista quien tuvo que abandonar su intento de cruzar a nado desde Cuba hacia la Florida. La joven logró mantenerse en el agua 42 horas, pero tuvo que renunciar al intento.

## Pdte. Carter discute con sus consejeros caída del dólar

Washington, agosto 16. (UPI). El presidente Jimmy Carter citó a sus principales consejeros económicos a fin de apuntalar el decaído dólar en medio de las "nerviosas condiciones de los mercados" en el extranjero, informó hoy la Casa Blanca. Carter se reunió ayer con el secretario del Tesoro, Michael Blumenthal y con el presidente del consejo de Reserva Federal, William Miller, y otros altos funcionarios para expresarle "su honda preocupación por los acontecimientos registrados en mercados cambia-

rios extranjeros en días recientes". El dólar se cotizó ayer con nuevas bajas en Japón, Alemania Occidental, Suiza y Holanda.

## Saquean ciudad de Memphis tras apagón de dos horas

Memphis, Estados Unidos, agosto 6. (Latin-Reuters). Una ola de saqueos se desencadenó en esta tensa ciudad y un automóvil policial fue atacado por fuego de francotiradores durante un apagón de dos horas, informó aquí la Guardia Nacional. El apagón, resultado, aparentemente, de un acto de sabotaje se produjo durante el quinto día de una huelga de policías —a los que el lunes se sumaron los bomberos— y mientras los fanáticos admiradores de Elvis Presley se concentraban aquí para conmemorar hoy el primer aniversario de su muerte.

La Guardia Nacional (Milicia Estatal) patrulló las calles durante la huelga imponiendo un toque de queda desde el anochecer al amanecer ordenado por el alcalde de esta ciudad de medio millón de habitantes. Wyeth Chandler desde el viernes.



ORDENA A SACERDOTES CATOLICOS. Torreciudad, España, agosto 16. (AP). El cardenal Franz König, arzobispo de Viena, ordena a miembros de la poderosa organización católica Opus Dei (Obra

de Dios), en el interior del Santuario de Nuestra Señora de Los Angeles, en Torreciudad, España, la cual está ubicada en las cercanías de Los Pirineos.